





La guerra terminará dentro de dos años-Los reformistas y la causa de los aliados

LOS CAMBIOS

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL Madrid, 25.

Cierre de Bolsa

Table with 2 columns: Cambio precedente and Cambio de hoy. Rows include Interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Acciones Banco de España, etc.

Unión Dependientes del Comercio

Distrito del Puerto. Esta entidad celebrará junta general extraordinaria mañana domingo, a las dos de la tarde, en su domicilio social (altos del castro El Faro).

Vida Municipal

El Alcalde, terminada la sesión de ayer, cumplió el acuerdo de remitir un sentido telegrama de pésame a la señora viuda del Sr. Peris Mencheta.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 2.955,58 pesetas. Inspección veterinaria, 147,61. Peaje, 57. Extraordinarios, 329,62. Total, 3.499,81.

Pan decomisado por el presidente de la comisión de Mercados Sr. Braun, en los días 24 y 25 del actual. A Vicente Vivó, ruter, horna Santa Teresa, nueve piezas cortas de peso; a Francisco Gori, ruter, dos piezas cortas de peso; a Joaquín Valero, horna de la «Verba», cuatro piezas de forma no autorizada; a Rafael Martín, ruter, una pieza corta de peso; a Fulgencio Granero, ruter, una pieza corta de peso; a Manuel Peris, ruter, una pieza corta de peso; a Vicente Marí, ruter, cuatro piezas cortas de peso; a Luis Domingo, ruter, tres piezas cortas de peso; a Pedro López, ruter, una pieza corta de peso; a Juan Torra, ruter, una pieza corta de peso; a Antonio Ocaña, ruter, una pieza corta de peso.

El Alcalde pagó ayer 100 pesetas por Socorro a pobres, y 90,30 por gastos de limpieza pública.

PUBLICACIONES

«NUEVO MUNDO»

Esta revista parece, en sus informaciones, que intenta descubrir el velo del mañana, tan trágico en sus sorpresas. Su sección «Mientras los hombres luchan...», da un significado muy elocuente del peso que en la balanza del trabajo mundial, dará la parte feminista; ya veremos esas heroínas que hoy ocupan los puestos de sus allegados, quién les hace abandonar la guerra. Entonces surgirá el gravísimo problema.

De Barcelona

El segundo teniente del regimiento de Asia, Miguel Carrón, uno de los que según se dice fue causante de los sucesos de Gerona, ha sido trasladado al batallón de cazadores de Chiclana.

El gobernador civil ha impuesto 500 pesetas de multa al empresario del teatro Cómico, por permitir espectáculos en los que carece la autoridad se falta a la moral. Se halla trabajando en este teatro La Chelito.

El libertario Miranda y tres compañeros más han dimisionado de los cargos que ejercían en el Comité de la Confederación Nacional del Trabajo, por no hallarse conforme con la línea que éste sigue.

De San Sebastián

El conde de Romanones ha recibido a los periodistas, después de realizar una excursión por el mar en una «gasolinera». Les manifestó que había recibido la visita de los ministros y de los ferroviarios, que le presentaban una serie de peticiones, que almorzaron a diversas secciones de la línea del Norte. Dichos ferroviarios se avistarán hoy mismo con el ministro de Fomento.

El jefe del Gobierno conferenció con Suárez y con los señores asuntos de la ciudad condal.

El ministro de Marina visitó el Museo Naval Oceanográfico.

El general Miranda ofreció su apoyo al Gobierno.

LA NOTA DE FRANCIA

He aquí la nota dirigida por el Gobierno francés a los Gobiernos de España y a los de los demás países neutrales con motivo de las deportaciones en masa realizadas por los alemanes en los territorios franceses invadidos; que se transportan a medida de las necesidades—hacia falta en ciertas regiones del territorio ocupado, y las autoridades alemanas

contrarios a los Tratados empleados por la autoridad militar alemana frente a las poblaciones del territorio francés que ocupa de manera temporal.

El Gobierno de la República se halla hoy obligado a colocar ante los ojos de los Gobiernos extranjeros documentos que suministrarán la prueba de que nuestros enemigos han dictado nuevas medidas más inhumanas todavía.

Por orden del general von Groevenitz, y con el concurso del regimiento de infantería núm. 64, enviado por el gran Cuartel general alemán, 25.000 hombres, jóvenes de dieciséis a veinte años, mujeres y hombres hasta cincuenta y cinco, sin distinción de condición social, han sido arrancados de sus hogares en Roubaix, Tourcoing y Lille, separados sin piedad de sus familias y obligados a trabajos agrícolas en los departamentos del Aisne y de las Ardenas.

Mejor que todos los comentarios los carteles de las autoridades alemanas, las dolorosas protestas del alcalde y del obispo de Lille y los extractos de cartas llegadas de esas localidades, y que son anejas a la presente nota, ilustrarán ese nuevo atentado del Gobierno imperial alemán.

(Aquí inserta la nota el relato de los hechos tal como los comunicó el ministro de la Guerra francés en 30 de Junio de 1916, que en esencia hemos recogido ya.)

«Parece necesario agregar a los documentos unidos a esa nota una respuesta del Gobierno alemán a otra queja anterior referente al trabajo impuesto, contra las Convenciones, a la población civil de Landreux y de Hancocki.

Después de haber declarado que en Landreux los franceses sometidos a las obligaciones militares fueron obligados a trabajos relacionados con su profesión, el Gobierno alemán afirma que en Landreux, Hancocki y en todas partes, la población de los territorios franceses ocupados es tratada de manera justa y perfectamente humana. Los documentos anejos demostrarán lo que vale esa afirmación. No son los hombres afectos al servicio militar los obligados a trabajar; son las mujeres, las jóvenes de dieciséis a veinte años las sometidas a cautividad y conducidas al destierro.

El Gobierno alemán, renegando de los principios cuya consagración aceptó en la Conferencia de la Haya, reconoce al beligerante derecho a obligar al trabajo a los ciudadanos civiles enemigos?

En nota de 22 de Marzo de 1916 se cree en la obligación de pedir al Gobierno francés que dé órdenes a todos los comandantes de campamentos de internados respecto al empleo forzoso en los trabajos y de exigir una declaración formal a este respecto.

Esta declaración fue hecha en distintas ocasiones y de la manera más clara al Gobierno imperial. ¿Cómo puede conciliar ese Gobierno su reclamación, en lo que respecta a los internados civiles alemanes, que, según declara, no pueden ser obligados a trabajar, con su confesión de que los paisanos franceses, sometidos a las obligaciones militares, pero libres, están obligados al trabajo ni con las odiosas medidas adoptadas en Roubaix y en Lille con mujeres y muchachos?

La autoridad militar alemana, en los carteles fijados en Lille, creyó justificar los éxodos en masa ordenados en Lille y Roubaix, como respuesta a la actitud de Inglaterra, que hace cada día más difícil el abastecimiento de la población. Nada puede justificar tan rigurosa medida: el alijo del contrabando, la paralización del comercio enemigo, son actos de guerra; la deportación de vecindario sin necesidad militar no lo es. Por otra parte, para hacer justicia a esta pretensión justificada, basta establecer que Alemania no solamente ha despojado en provecho propio los territorios que ocupa de todos los productos que hubieran asegurado la subsistencia de sus habitantes, sino que, además, organiza en su beneficio, no ya la paralización del comercio enemigo, sino la explotación del trabajo de los ciudadanos franceses.

Las declaraciones de los franceses evacuados de los departamentos invadidos se hicieron bajo fe de juramento ante los jueces de paz de los cantones de refugio en todo el territorio francés. Se efectuaron con arreglo a un cuestionario, y en él no se hacía la pregunta de los trabajos forzados, tan contrario lo creíamos al derecho de gentes. Proceden de personas de todas edades y de toda condición, y aportan con su concordancia absoluta (se han recogido más de doscientas) la prueba de que la población civil de los departamentos franceses ocupados por las tropas alemanas ha sido reducida a verdadera servidumbre.

El artículo 52 del reglamento anejo a la Convención IV de La Haya autoriza las requisas en especie y en servicios para las necesidades del ejército de ocupación. No se trata en las declaraciones recogidas de ninguna forma regular de requisas. Los servicios, algunas veces los más repugnantes, han sido impuestos por fuerza a toda la población civil, sin distinción de sexos, de edad ni de condición social. Aquellos desgraciados debían entregarse al trabajo impuesto, de noche o de día, en los lugares más distintos y más alejados de su residencia. Sin remuneración de ninguna suerte en la mayoría de los casos y por algunos pedazos de pan en los demás.

La autoridad militar alemana no se ha preocupado nunca del vecindario, que por razón de guerra está entregado a su administración provisional. Los frutos del trabajo forzoso de ese vecindario han sido transportados a Alemania, a pesar de la pobreza absoluta de los trabajadores.

Por último, se podrá comprobar en las declaraciones que las autoridades alemanas no han vacilado en obligar a ese vecindario a tomar parte en operaciones de guerra contra su propio país. Hicieron de él un auxiliar directo del ejército combatiente, ya colocándolo delante de las tropas alemanas a guisa de escudo, ya forzándolo a trabajos relacionados con las operaciones de guerra. La materia de trabajo—porque no se trata de hombres, sino de verdaderas máquinas, que se transportan a medida de las necesidades—hacia falta en ciertas regiones del territorio ocupado, y las autoridades alemanas

lo tomaban sin cuenta, ya en los campos de internados, donde, contra todo derecho, habían encerrado a los movilizados arrancados de su territorio, ya en las otras regiones invadidas. No se les ha vuelto al lugar de su residencia anterior. Esos civiles son reglamentados, y aunque los propios alemanes reconocen que no deben ser constreñidos al trabajo, se les conduce a un punto cualquiera de los territorios ocupados por el ejército alemán y se les obliga a las más duras faenas.

Y cuando Francia, en nombre de las familias angustiadas, pide informaciones sobre la suerte de los transportados, el Gobierno alemán responde (nota del 27 de Octubre de 1915) que las autoridades militares no se creen obligadas a rendir cuentas de las razones que motivaron su traslado.

No se ha podido saber durante temporadas enteras lo que ha sido de esos infelices. Resulta claramente del conjunto de las declaraciones, que sin que ninguna necesidad inmediata, ni el arrebatado del combate, puedan atenuar las violaciones del derecho de gentes cometidas por las autoridades alemanas, éstas, siguiendo una voluntad reflexiva y un método acordado de antemano, han reducido a la desdichada población de los territorios invadidos a condición tal que no puede ser comparada sino con la esclavitud.

Termina la nota recordando la Conferencia africana de Berlín de 1885, en que Alemania se comprometió a conservar en sus territorios africanos las poblaciones indígenas y a mejorar material y moralmente su existencia para deducir que según los documentos que Francia somete a la consideración de las potencias neutrales, el Gobierno imperial alemán no respeta con el vecindario de las regiones invadidas los compromisos que adquirió con la población negra del centro de África.

«Recordaremos, para poner término a esta transcripción, que la petición de Francia transmitida por sus agentes diplomáticos consiste en solicitar una comprobación imparcial a cargo de las potencias neutrales sobre los hechos ocurridos en Lille, Roubaix y Tourcoing y en los pueblos vecinos, del 22 al 29 de Abril de 1916.»

Dice el ministro de la Gobernación.-De Hacienda.-Ascenso.

Ruiz Jiménez ha insistido en afirmar que el Consejo de ministros celebrado en San Sebastián, no tiene la importancia que algunos periodistas le han concedido.

Después añadió: «He conferenciado telefónicamente con el señor conde de Romanones, que me ha dicho que se hallaba completamente restablecido. Los representantes del Sindicato ferroviario se hallan en San Sebastián. No han podido aún hablar con el presidente.

Creo que existen motivos de confianza de una solución satisfactoria sin atropellar los derechos de nadie, con prudencia y energía. Los obreros presentarán sus peticiones al presidente, y éste, a su vez, las comunicará al Sr. Gasset, que las hará presente a las compañías.

No hay temores de una huelga, como se viene diciendo. Lo de Gerona está casi terminado satisfactoriamente. Las noticias del Gobierno son optimistas.

De la combinación de gobernadores no hay nada resuelto. No es asunto que se trata en Consejo. Sobre el particular, cambié impresiones con el señor conde de Romanones, pero en definitiva nada hay.»

Por el ministerio de Hacienda se ha facilitado una nota de los opositores a ingreso en el personal de Hacienda que no han presentado completa la documentación, acompañando expresión de documentos que faltan o defectos de algunos de los presentados.

El «Diario oficial del ministerio de la Guerra» publica el ascenso del comandante D. Ricardo Requena Martínez, que queda como ahora, de supernumerario en la tercera región.

Los reformistas piden que España secunde a los aliados con todos los medios.

Gijón.—Se ha reunido la junta nacional del partido reformista, bajo la presidencia de Azcárate.

Se acordó que una comisión, presidida por Melquíades Álvarez, vaya a Portugal para significar su adhesión a la política intervencionista que siguió Portugal en el conflicto europeo.

Asimismo se acordó que Melquíades Álvarez vaya en Octubre a París a demostrar que los demócratas españoles están al lado de los aliados para iniciar una campaña radical, con objeto de que España se ponga al lado de los aliados en todo momento y con todos los medios.

Azorín, candidato

Cierva ha propuesto y el Gobierno ha aceptado oficialmente como candidato a diputado a Cortes por el distrito de Sorbas, para las próximas elecciones, al brillante escritor José Martínez Ruiz (Azorín).

Martínez Ruiz representó hace algunos años el distrito de Purchena.

Obreros detenidos

Pamplona.—Los civiles han detenido en Bancarlos, pueblo fronterizo a 70 obreros que marchaban a Francia sin cumplir los requisitos legales.

También han sido detenidos dos reclutadores, uno francés.

La combinación de gobernadores.

Ruiz Jiménez ha celebrado esta tarde algunas entrevistas relacionadas con la combinación de gobernadores, para conocer el asentimiento de los interesados.

La combinación quedará ultimada en plazo breve. Aunque han circulado algunos nombres,

falta todavía acopiar algunas personas que figurarán en ella.

Afirmación conservadora

Precedente de Santander ha regresado hoy Bergamín.

Permanecerá hasta mediados de la semana próxima, en que regresará a dicha ciudad.

Bergamín propone concurrir al acto de afirmación política conservadora que se celebrará en Vitoria a mediados de Septiembre y en el cual Dato pronunciará un discurso.

Asistirán la mayoría de los ex ministros del partido y cuantos diputados y senadores conservadores se encuentran veraneando en distintas playas del Norte.

De la guerra

Comunicado oficial francés

París.—Al Norte del Somme, nuestras tropas lograron consolidar en los terrenos conquistados al Norte y Noroeste de Maurepas.

Al Sur los alemanes iniciaron un violento ataque sobre la cota 121, pero fueron alcanzados por nuestro fuego de cañón y de ametralladoras, que les hizo fracasar en su intento, sin poder abordar en nuestras líneas.

Como resultado de esta operación, hicimos 60 prisioneros, de ellos dos oficiales.

La cifra exacta de los prisioneros hechos desde ayer en este sector es de 350. Entre el Eure y el Aisne sigue la lucha de la artillería, lo mismo que al Norte de Royes, Lanisti y Moulitout.

En la orilla derecha del Mosa, hacia Thiaumont, violento fuego de artillería. Fracasaron varias tentativas contra Fleury. En Apremont, los alemanes bombardearon nuestras trincheras, siendo contenido el ataque.

En Caubacourt fracasó un golpe de mano del enemigo.

Ayer, un piloto nuestro derribó a un avión alemán en Greveyen, al Noroeste de Nancy.

Seis zeppelines sobre Inglaterra.

Londres.—En la madrugada de hoy seis zeppelines alemanes volaron sobre las costas Este y Sudeste de Inglaterra, averiando y destruyendo varios inmuebles.

Hay nueve personas heridas, algunas mortalmente. Los cañones, contra los aviones y un aeroplano que se elevó ametrallaron a los dirigibles, dispersándolos.

El nombre de un submarino

El Ayuntamiento ha acordado pedir al Gobierno que se ponga el nombre de Cosme García Saenz a uno de los submarinos adquiridos por España, por ser el primer español que hizo pruebas oficiales con una nave sumergible.

Soriano, Lerroux y Maura

Barcelona.—Soriano celebró con Lerroux una extensa conferencia.

Parece que se trata de llegar a una unión entre los republicanos de San Sebastián.

Maura se halla en el balneario de Corconte.

Los que han hablado con él, dicen que dentro de su actitud, se muestra pesimista en cuanto afecta a política exterior como interior.

La guerra terminará dentro de dos años

Cuando los ejércitos alemanes sean vencidos y dominados.

Londres.—El «The Times» dice a propósito de la campaña en el frente ruso que las dificultades no estrañan en la cantidad de hombres, sino en la de armamento.

«Pero antes de la próxima primavera tendremos satisfechas nuestras propias necesidades, y podremos dedicarnos a armar a Rusia completamente.

del lago Vau, haciendo Impresión en la ciudad y bastantes prisioneros.

Según informes complementarios de la región de Rayat, donde hablamos rodeado a los elementos de la cuarta división turca, hemos capturado al 11.º regimiento turco, incluso su comandante, 50 oficiales, 1.600 soldados y casi todo el regimiento número 10 con dos oficiales del estado mayor, varios jefes y 650 soldados.

También cogimos en estos combates tres cañones y tres ametralladoras.

Turcos y rusos en el Cáucaso

Londres.—La reciente ofensiva turca al Sur de Armenia, por la que llevaron sus líneas a la región del lago Vau, se considera como a punto de fracasar, siendo rechazados los turcos diariamente.

El objetivo de los turcos de distraer a las fuerzas rusas de la línea de Erzindjan Sivas, ha fracasado.

Las enormes distancias del frente del Cáucaso, explican el desarrollo relativamente despacio, pero seguro del plan estratégico ruso.

El ejército rumano-Russky.

París.—El ejército rumano se subdivide en ejército activo, de la reserva y en milicias.

En principio, el ejército activo y la reserva son destinados a formar los cuerpos de operación; la milicia está encargada de la defensa del país y de la guardia de las fronteras; pero, en realidad, todos los hombres en estado de combatir son llamados a formar los ejércitos de campaña. En 1913, los batallones activos y de la reserva se calculaban en 210.

La infantería va provista de un fusil Manlicher de repetición, del calibre 6,5 mm., con un puñal-bayoneta; la caballería va armada con una carabina, un sable y una lanza; la artillería, cuyas baterías son de cuatro piezas, posee cañones de tiro rápido del 75 y morteros del 105 y del 120. Las tropas técnicas tienen todos los elementos para una campaña moderna.

La población de Rumanía es superior a siete millones y medio de habitantes, y la masa de hombres, susceptibles de ser movilizados, pasa de 800.000.

Petrogrado.—Los periódicos alemanes no recatan su admiración por Russky, el célebre general ruso.

Uno de ellos, «La Gaceta de Francfort», dice: «El general Russky es uno de los técnicos militares más notables de Rusia; una naturaleza recta, un hombre excepcional que merece la mayor estimación.

En Octubre operó muy hábilmente contra Hindenburg y su avance sobre el Vístula ha sido la causa de la retirada estratégica del mariscal.»

Premio al general Kuroptkine.—20.000 habitantes deportados.

Petrogrado.—Hace ya cincuenta años que el ejército ruso se honra con tener en su seno al célebre general Kuroptkine.

Con tal motivo le ha sido concedida la cruz de primera clase de la orden de San Vladimir.

Con esta nueva merced del zar, se demuestra el gran aprecio en que tiene a su leal servidor el ilustre general.

París.—Según las informaciones llegadas de aquí, el número total de los habitantes de los territorios invadidos del Norte de Francia, deportados por los alemanes, se eleva a unos 20.000.

Parte de ellos no han abandonado Francia, sino que se les ha llevado a los pueblos de la región del Este.

Los hombres, cuya edad les permite cumplir los servicios militares, son vigilados estrechamente.

Sesión parlamentaria

Ginebra.—Dicen de Budapest que en la sesión de la Cámara los jefes de oposición declararon que las gestiones para obtener del Gobierno ciertas informaciones referentes a políticos extranjeros, han fracasado.

«Declararon además que no existía ninguna diferencia con el Gobierno en cuanto respecta a la continuación de la guerra hasta el fracaso de los proyectos de aniquilamiento declarados por el enemigo.

El conde Tíasa se lamentó de la decisión originada por las concepciones erróneas de los jefes de oposición, los cuales sólo tienen los informes que en el Parlamento se piden, hacer, y reivindicar la responsabilidad asumida en las negociaciones con Italia criticadas por uno de los jefes de Budapest.

Emocionante manifestación en honor de Venizelos. Indignación.

París.—Una delegación de 150 personas, incluso los presidentes y miembros de distintas corporaciones obreras y sindicatos de comerciantes de Atenas, acompañada de un gentío inmenso, se agrupó frente a casa de Venizelos.

El presidente de la delegación habló, diciendo: «La patria corre hoy día mayores peligros que corrió en 1909. Venimos ante usted, que ya nos ha salvado una vez, para preguntarle qué es lo que conviene hacer.»

en nuestras escuelas e Iglesias y obligar al pueblo a emigrar. Perdimos a nuestros hermanos y nos quedamos con los brazos cruzados.

Un periódico dirige un llamamiento patético a Venizelos al objeto de que vuelva a crear la Grecia de la guerra.

Varios periódicos señalan el movimiento patriótico comenzado en Macedonia donde numerosos voluntarios se reúnen con las fuerzas aliadas.

INDIGNACIÓN EN EL PUEBLO ALEMÁN

La Haya.—Ha producido en el pueblo alemán profunda impresión e indignación la condena del socialista Liebknecht a una pena más severa de la que fué condenado en primera instancia.

En Holanda se considera esta sentencia como uno de los más graves errores de la política militar alemana.

Grecia atraviesa por una de sus más difíciles crisis.

París.—A causa de la invasión búlgara, Grecia está atravesando una de las más difíciles crisis que ha pasado desde la Revolución de 1909.

El periódico «Astir» asegura que el presidente Zaimis ha ofrecido su dimisión, pero el rey Constantino no se decide a aceptarla por Zue en tal caso veríase obligado a escoger entre Venizelos y Goumris, disgustando a uno de los dos grupos beligerantes.

Ha encargado a Zaimis negoció con los representantes de las potencias acerca la designación de su sucesor en el ministerio, pero Alemania opone su veto a un Gabinete Venizelos.

El Gobierno helénico se halla preocupado por la situación especial de las tropas griegas que se encuentran en Macedonia oriental, por que en tal caso veríase obligado a escoger territorio opone obstáculos insuperables para el aprovisionamiento, y es imposible, además, entreabrir el frente de los aliados para dar paso a los convoyes.

No se sabe tampoco a qué puntos enviar a las tropas griegas, porque los búlgaros podrían introducirse entre los aliados.

Es igualmente imposible remesar víveres a Kavalla, porque caerían en poder del enemigo, si barcos, porque serían capturados o tirados.

Comunicado oficial inglés

Londres.—Oficial.—En nuestra ala derecha nos unimos con los franceses a través del pueblo de Maurepas, donde tuvieron ayer importantes progresos.

Seguimos progresando desde entonces en este sector por medio de ataques con granadas de mano y a costa de pocas pérdidas para nosotros.

Además de los prisioneros mencionados, cogimos la última noche 105 más cerca de las canteras que hay al Este de Hulluch, explotando una mina.

En la actualidad estamos consolidando el cráter formado por la explosión.

Durante la última noche hicimos varios raids con éxito, entrando en las trincheras alemanas del Norte de Neurille, Saint-Vast, cerca de Hulluch y Oeste de Ambergas, infligiendo el enemigo bastantes pérdidas.

Cerca de Guenchy una pequeña patrulla alemana entró en una de nuestras zapas; pero fué fácilmente expulsada con bombas de mano.

Comunicado oficial ruso

Petrogrado.—Los alemanes lanzaron una nube de gases venenosos contra la región de Gabilga, a media noche del 24.

Al Sur de Serin el enemigo, después de intensa preparación de la artillería, lanzó un ataque que fué fácilmente contenido.

En nuestras avanzadas de la región de Peñit, el enemigo intentó iniciar la ofensiva, siendo rechazado.

COMUNICADO OFICIAL ITALIANO

Roma.—En la zona de los Alpi di Fassa, a pesar de la espesa niebla que paralizaba la acción de las artillerías, nuestros destacamentos realizaron ayer nuevos progresos sobre las pendientes del Cauroli.

Tomamos al enemigo unos 40 prisioneros. Se señala intensa actividad en las artillerías enemigas contra nuestras posiciones de los altos valles de Degano y de But.

Rechazamos un pequeño ataque al pasar el valle Inferno.

En la zona de Gorizia y sobre el Carso, la situación no ha cambiado. La artillería enemiga ha bombardeado nuevamente Gorizia y los montes del Isonzo.

Comunicado oficial francés

París.—En el frente del Somme los franceses han seguido durante la jornada de hoy sus bombardeos de la artillería contra las organizaciones alemanas.

Reglamento de secretaríos de Ayuntamiento.

El subsecretario de Gobernación ha manifestado que el domingo publicará la «Gaceta» el reglamento de secretaríos de Ayuntamiento. Está basado en el proyecto de Moret de 1902, con las debidas modificaciones a consecuencia de las variaciones que ha sufrido la legislación en los últimos 14 años.

Elecciones de diputados

La «Gaceta» del lunes publicará la convocatoria a elecciones de diputados en los distritos vacantes.

TOROS

Cloza

Malla y Freg

Se han lidiado bichos de Cullar que han resultado regulares. Primero.—Malla lo trastea adornado y le suelta una gran estocada. (Ovación.) Segundo.—Freg le muletea regularmente y le atiza una estocada baja.

Toros

Cloza

Malla y Freg

Se han lidiado toros de Carreros para Gaona, Posada y Ballesteros. Primero.—Gaona veroníquea movido. Toma el toro tres varas, por tres tumbos y dos facos muertos.

TAUROMAQUIA

Festival taurino á beneficio de los tuberculosos pobres

La comisión organizadora del festival taurino que á beneficio de los fines que persigue la junta provincial contra la Tuberculosis, que preside el excelentísimo señor Gobernador civil de esta provincia, se celebrará el domingo día 10 del próximo Septiembre, está recibiendo constantemente muchas adhesiones, entre ellas la de varios artistas que se ofrecen desinteresadamente para el adorno de la plaza, y bandas de música, que se ponen á disposición de la junta organizadora para cooperar al éxito de tan humanitario acto.

También la empresa de la plaza de Toros, que desde el primer momento dió á la comisión todo género de facilidades aun sacrificando doblemente sus intereses particulares, por tratarse de un día festivo, ha concedido gratis el piso de la plaza en atención al fin que se persigue.

Asimismo ha recibido la comisión muchas adhesiones de artistas de teatros de la capital y de significados jóvenes altruistas, por si la comisión creyere conveniente organizar una postulación pública con el fin de solicitar donativos para aumentar los ingresos de dicho festival, y expender localidades.

Las corridas de Utiel

El comercio de Utiel, constituido en empresa taurina de aquella plaza, ha ultimado la combinación de dos novilladas que con motivo de la feria se verificarán los días 10 y 11 de Septiembre, habiendo adquirido una corrida de D. Patricio Sanz y otra de D. José Bueno, actuando en las dos los valientes diestros Zarco y Anueudo, y en la última, además, Rogel Valencia.

Los encargos de localidades podrán hacerse desde hoy, en el comercio de D. M.

CUESTIONES OBRERAS

Caldereros en hierro.—Celebrará mañana, á las nueve y media de la misma, junta general por segunda convocatoria para tratar de su repertura y otros asuntos de interés. Ramo de Construcción.—Se convoca con suma interés para el lunes, á las seis y media de la tarde, y en el centro de la calle de los Angeles, 8, 1.º, á todos los delegados del comité del ramo de construcción y en su defecto, á dos ó tres compañeros de la directiva.—El secretario.

Noticias teatrales

Plaza de Toros. Beneficio de Emilia Benito

¡Vaya gente, y ovacionazas y pipopos! ¡Vaya calor! El anuncio del beneficio de Emilia Benito, ó anoche numerosísimo público al teatro de la Plaza de Toros: en el redondel apenas se «cogía».

La gentil cantadora correspondió con creces á tan expresiva demostración de simpatía, prodigando las composiciones de su variado repertorio, cantando á más y mejor, hasta que los morenos se cansaron de aplaudirla.

Alto: regionales de todos los matices, sobre todo la caída y vibrante jota; las verdaderas saetas, gran éxito de todas las noches, y el estreno de la Zamorana, graciosa composición del maestro Romero, que valió á la artista aplausos y llamadas sin cuento á la escena.

Y como final un cariñoso homenaje: multitud de canastillas de flores, valiosos regalos, suelta de palomas y cuanto es dable

deificar á una artista que se apodera del ánimo del público. Felicitamos á Emilia Benito, y á la empresa por su acierto al contratarla.

Circo Regües.

Ayer debutó en este favorecido teatro la notable canzoneta Jesússila Unamuno. El público, que ocupaba casi todas las localidades de la amplia sala, ovacionó ruidosamente á la genial artista, que une á las dotes artísticas una belleza y arrogancia poco vulgares.

Con mucho gusto y afinación interpretó varias lindas canciones, muestra del extenso repertorio de esta artista excelente. El éxito de Jesússila Unamuno fué tan rotundo, tan clamoroso como justo.

Sucesos

Tinto. Por el procedimiento del sobre le timaron ayer á Rafael Morelló Montes, de 25 años, de Albaete, 150 pesetas. Y vengán primos «pa» que vivan los listos.

Hurto. Por hurtar un plato de asiento, de hierro, de 35 kilos de peso, en la estación del Norte, ha sido detenido Rafael López Ibáñez, de 16 años.

Incultura. Un vecino de Carcagente, llamado Carlos Larrío Furio, tiene hace tiempo un hijo enfermo.

Una mujer llamada Asunción Gomis Márquez, que actúa de bruja, curandera y estafadora; hizo creer al Carlos que la enfermedad de su hijo obedecía á malquerencia de algún enemigo suyo, que había colgado la cabeza de un animal para vengarse. Le ofreció una botella con cierta pócima,

asegurándole que no sólo el muchacho recobraría inmediatamente la salud, sino también que el mal que padecía se le pasaría ad que colgó la cabeza.

Pretendía 50 duros por la botella. Larrío contó el hecho, y un vecino más culto dió cuenta del mismo á la guardia civil, con la botella, al juzgado del partido.

Sección comercial y agrícola

Subastas del 22 de Agosto

CEBOLLAS

MANCHESTER.

De Tomás Winstanley de la casa The Manchester Fruit Brokers.

Ofrecido cargamento del vapor «Leda».

Los 4s., á 9.

Los 5s., de 10-3 á 10-9.

De A. P. Thompson de la casa J. y H. Goodwin.

Los 4s., á 9.

Los 5s., de 10-3 á 10-9.

De Rowland Clark.

Los 4s., á 9.

Los 5s., de 10-3 á 10-9.

Ofrecidos restos del «Marqués de Turia».

Los 4s., á 8-6.

Los 5s., á 10-6.

MELONES

MANCHESTER.

De A. P. Thompson.

24s., de 12 á 13-6.

36s., de 13 á 15.

De Tomás Winstanley.

24s., de 12 á 13-6.

36s., de 13 á 15.

De Rowland Clark.

24s., de 12 á 13-6.

36s., de 13 á 16.

Buques entrados el día 25:

Vapores.—Ciudad de Soler, de Gijón, con carbón mineral; Jorge Juan, de Barcelona, con 204 pasajeros y cargo general; Cabo San Martín, de Marsella y escalas, con un pasajero y cargo general; Ciudad de Cádiz, de Marsella y escalas, con 8 pasajeros y cargo general; Ausias March, de Marsella y escalas, con cargo general.

Balandra Pepica, de Cartagena, con mineral; Laides.—Asunción, de Malgrat, con maderas; San Juan, de Barcelona, en lastre.

Despachados el mismo día:

Vapores.—Alex Calontos, para Bona, en lastre; Jorge Juan, para Barcelona, con pasajeros y cargo general; Julián, para Liverpool y escalas, con fruta; Cabo San Martín, para Bilbao y escalas, de tránsito y otros; Ciudad de Cádiz, para Barcelona, de tránsito.

Espectáculos

Teatro Ruso.—Sesión continua de cine-matografía de 4 tarde á 12:30 noche.

Circo Regües.—Sesiones de variedades á las 8 y tarde y 10:15 noche.

Plaza de Toros.—A las 9:45 noche: Grandiosa sesión de cine y variedades.

Teatro Serrano (Plaza del Caballal).—Gran Matinée. Todas las noches extraordinario programa de variedades. Entrada por consumación. Restante en primer orden. Tránsito á todas horas. Sesiones 3 de tarde y 10 noche.

Dentífico Cervera

Antes Oxígeno

Desinfectante bucal á base de oxígeno esciente. Blanquea los dientes, perfuma la boca, evita la caries, ematiza la dentadura.

Farmacías, droguerías y perfumerías. Depósito general Prim, 2.

Discos

Se compran y cambian toda clase de discos de gramófono. Agudas legítimas inglesas, y tres reales cada. Discos á dos pesetas.

G. del Bisbe, 11

Trituradores sistema americano

para pastos, granos, algarrabas, pimientos, cuerno y pezúña para abono, y toda clase de materias á pulverizar ó triturar. Garro y Saluz, Guillelmo de Castro, 110.

Se compran y venden

estanterías, mostradores, escaparates, molinos de café, depósitos de aceites y toda clase de muebles. Despacho: Clarachet, 9, entrada á la calle por la plaza de Pellicers y plaza de Pertusa.

ALMAGRO

Gaona, Posada y Ballesteros

Se lidián toros de Carreros para Gaona, Posada y Ballesteros.

Primero.—Gaona veroníquea movido. Toma el toro tres varas, por tres tumbos y dos facos muertos.

Gaona muletea movido y remata de media buena.

Segundo.—Posada da varios lances valientes.

El bicho acepta cuatro puyazos por dos caídas y un caballo.

Posada muletea inteligente y mata de media contraria y una buena y descabella.

Tercero.—Alcalá es alcanzado y pisoteado por el toro y funducido á la enfermería.

Ballesteros muletea miedoso y atiza un pinchazo feo, ayudado por todos.

Luego, otro pinchazo pesucero, sigue pesadísimo (bronca), coro de peones, dos intentos de descabello y el toro aburrido doña. (Pitos.)

Cuarto.—Toma cuatro varas por tres tumbos.

Gaona clava un par de dentro á fuera regular, da una pasada sin clavar, otra de dentro á fuera cayéndosele los paños y otro á la media vuelta.

Muletea pesado y desconfiado, ayudándole los peones y pincha.

Segundo.—Alcalá es alcanzado y pisoteado por el toro y funducido á la enfermería.

Ballesteros muletea miedoso y atiza un pinchazo feo, ayudado por todos.

Luego, otro pinchazo pesucero, sigue pesadísimo (bronca), coro de peones, dos intentos de descabello y el toro aburrido doña. (Pitos.)

Cuarto.—Toma cuatro varas por tres tumbos.

Gaona clava un par de dentro á fuera regular, da una pasada sin clavar, otra de dentro á fuera cayéndosele los paños y otro á la media vuelta.

Muletea pesado y desconfiado, ayudándole los peones y pincha.

Segundo.—Alcalá es alcanzado y pisoteado por el toro y funducido á la enfermería.

Ballesteros muletea miedoso y atiza un pinchazo feo, ayudado por todos.

Luego, otro pinchazo pesucero, sigue pesadísimo (bronca), coro de peones, dos intentos de descabello y el toro aburrido doña. (Pitos.)

Cuarto.—Toma cuatro varas por tres tumbos.

Gaona clava un par de dentro á fuera regular, da una pasada sin clavar, otra de dentro á fuera cayéndosele los paños y otro á la media vuelta.

Muletea pesado y desconfiado, ayudándole los peones y pincha.

Segundo.—Alcalá es alcanzado y pisoteado por el toro y funducido á la enfermería.

Ballesteros muletea miedoso y atiza un pinchazo feo, ayudado por todos.

Luego, otro pinchazo pesucero, sigue pesadísimo (bronca), coro de peones, dos intentos de descabello y el toro aburrido doña. (Pitos.)

Cuarto.—Toma cuatro varas por tres tumbos.

Gaona clava un par de dentro á fuera regular, da una pasada sin clavar, otra de dentro á fuera cayéndosele los paños y otro á la media vuelta.

Muletea pesado y desconfiado, ayudándole los peones y pincha.

Segundo.—Alcalá es alcanzado y pisoteado por el toro y funducido á la enfermería.

Ballesteros muletea miedoso y atiza un pinchazo feo, ayudado por todos.

Luego, otro pinchazo pesucero, sigue pesadísimo (bronca), coro de peones, dos intentos de descabello y el toro aburrido doña. (Pitos.)

Cuarto.—Toma cuatro varas por tres tumbos.

Gaona clava un par de dentro á fuera regular, da una pasada sin clavar, otra de dentro á fuera cayéndosele los paños y otro á la media vuelta.

Muletea pesado y desconfiado, ayudándole los peones y pincha.

Segundo.—Alcalá es alcanzado y pisoteado por el toro y funducido á la enfermería.

Ballesteros muletea miedoso y atiza un pinchazo feo, ayudado por todos.

Luego, otro pinchazo pesucero, sigue pesadísimo (bronca), coro de peones, dos intentos de descabello y el toro aburrido doña. (Pitos.)

Cuarto.—Toma cuatro varas por tres tumbos.

Gaona clava un par de dentro á fuera regular, da una pasada sin clavar, otra de dentro á fuera cayéndosele los paños y otro á la media vuelta.

Muletea pesado y desconfiado, ayudándole los peones y pincha.

Segundo.—Alcalá es alcanzado y pisoteado por el toro y funducido á la enfermería.

Ballesteros muletea miedoso y atiza un pinchazo feo, ayudado por todos.

Luego, otro pinchazo pesucero, sigue pesadísimo (bronca), coro de peones, dos intentos de descabello y el toro aburrido doña. (Pitos.)

Cuarto.—Toma cuatro varas por tres tumbos.

Gaona clava un par de dentro á fuera regular, da una pasada sin clavar, otra de dentro á fuera cayéndosele los paños y otro á la media vuelta.

Muletea pesado y desconfiado, ayudándole los peones y pincha.

Segundo.—Alcalá es alcanzado y pisoteado por el toro y funducido á la enfermería.

Ballesteros muletea miedoso y atiza un pinchazo feo, ayudado por todos.

Luego, otro pinchazo pesucero, sigue pesadísimo (bronca), coro de peones, dos intentos de descabello y el toro aburrido doña. (Pitos.)

Cuarto.—Toma cuatro varas por tres tumbos.

Gaona clava un par de dentro á fuera regular, da una pasada sin clavar, otra de dentro á fuera cayéndosele los paños y otro á la media vuelta.

Muletea pesado y desconfiado, ayudándole los peones y pincha.

Segundo.—Alcalá es alcanzado y pisoteado por el toro y funducido á la enfermería.

Ballesteros muletea miedoso y atiza un pinchazo feo, ayudado por todos.

Luego, otro pinchazo pesucero, sigue pesadísimo (bronca), coro de peones, dos intentos de descabello y el toro aburrido doña. (Pitos.)

Cuarto.—Toma cuatro varas por tres tumbos.

LOEGHES

(La Margarita)

AGUA MINERAL NATURAL

Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL.—Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad: congestión cerebral, bilis, herpes, eczemas, varices, erisipelas, y espasmos de la mujer, etc.

DEPÓSITO: JARDINES, 15, MADRID

Dr. J. ALGARRA

Especialista

Se ha trasladado á la C. San Gil, 34, esquina á Adresadores

ESTÓMAGO ARTIFICIAL. MILES DE CURADOS certifiican que á los tres días de usar el. desaparecen las dispepsias, gastralgias, catarros gástricos, etc., etc. Reconcénse como falsificadas las cajas que no lleven la firma de los concesionarios para España J. URIACH Y C.ª - Barcelona. PIDASE EN LAS MEJORES FARMACIAS Y DROGUERIAS

AGUAS DE BARRACAS

MANANTIAL CHALET

LITINO - SÓDICAS - RADIO - ACTIVAS

La mejor agua de mesa por su pureza; grado hidrométrico y propiedades medicinales, es la de manantial chalet de Abascal, en término de Barracas. Brota á la profundidad de mil doscientos metros sobre el nivel del mar, en el corazón de una península, y según los análisis practicados por los doctores Peset y Campos, reúne inmejorables condiciones para ser considerada como la mejor agua de mesa conocida.

En más de dos años de explotación contamos á centenares los testimonios de enfermos del estómago é intestinos curados con su uso.

Envasadas con pulcritud y asepsia, se expenden en bombonas de dieciséis litros, con precintos de garantía, en la

Droguería de los Sres. Abascal y C.ª

Plaza del Mercado, núm. 2, junto á la calle de San Fernando, Valencia

Precio de la bombona: 1'50 pesetas. Se facilitan análisis á quien lo desee

"LAS MARAVILLAS DE ESPAÑA"

Director: JULES LAURENCIO

La colección gráfica más espléndida editada hasta hoy día y que ofrece exacta visión de la realidad.

Serie de 8 Álbums, que formarán la colección completa, reuniendo en soberbios grabados lo mucho que España encierra de bello, artístico, suntuoso y monumental.

Madrid publicados. MADRID, SAN SEBASTIÁN, BARCELONA

Trimestralmente aparecerá un nuevo Álbum hasta completar la colección.

Cada Álbum "Las Maravillas de España" se vende, al precio de 3 pesetas en Madrid y 3,50 en provincias, en todas las librerías de España y en la Casa Editorial Bailly-Baillière, Pl. de Santa Ana, 11, y Núñez de Balboa, 21, MADRID

LINEA DE PINILLOS

VIAJES RAPIDOS y telegrafía sin hilos

Servicio al Brasil, Plata, con salidas fijas mensuales

SALIDAS DE VALENCIA

PARA SANTOS, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

El vapor Balmes, saldrá de este puerto el día 16 Septiembre

Admite carga y pasajeros en las clases de primera, segunda y tercera. A los pasajeros de tercera se les sirve la comida en mesas.

Servicio á las Antillas y Estados Unidos, con salidas fijas los días 7 y 21 de cada mes

El vapor «CONDE WIFREDO», saldrá el día 12 de Septiembre para Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos.

Admite además carga y pasajeros de primera, segunda y tercera para Canarias y New-Orleans, y carga con conocimiento directo para los puertos de Sagua, Caibarien, Puerto Padre, Gibara y Nipe, con transbordo en la Habana, y para Guantánamo, Manzanillo y Baracoa, con transbordo en Santiago de Cuba.

Consignatarios en Valencia: Requena é hijos, Colón, 58, teléfonos: para carga, número 426, y para pasaje, 928

SERVICIO DE VAPORES RAPIDOS

especialmente propios para el transporte de fruta y vino

Para LONDRES

El vapor PINTA cargará el día 26 de Agosto.

Para LIVERPOOL

El vapor WEIMAR cargará el día 26 de Agosto.

Mac Andrews y Comp. Llano del Remedio, A. G.

Servicios combinados VAPORES CORREOS de AFRICA

y Ferrer Peset Hermanos

Para CETTE (directo) Salidas trisemanales.

Para MARSELLA (directo) Salida semanal.

Admitiendo carga y pasajeros. Nota.—Los pasajeros sólo se expedirán hasta la una de la tarde.

El vapor RUIZ CAPDEPONT saldrá el 29 del actual, para Málaga, Vigo, Coruña, Santander, Bilbao y Gijón; admitiendo carga.

Consignatarios: Ferrer Peset Hermanos. Muelle 12.—Teléfono, 3.031, Orso.

Linea de Golden Cross

Vapores fruteros

Servicio regular y semanal para Londres, Liverpool, Bristol y Cardiff

Para LIVERPOOL y BRISTOL

El vapor MENAPIAN cargará el día 26 de Agosto.

Para LIVERPOOL

El vapor SEGONTIAN cargará el día 2 de Septiembre.

Para LIVERPOOL y BRISTOL

El vapor MENEVIAN cargará el día 9 de Septiembre.

Para NUEVA-YORK

El vapor LADY OF GASPE cargará el día 29 de Agosto (DIRECTO).

El vapor ITALIER cargará el día 6 de Septiembre (directo).

El vapor NAVAHOE cargará el día 8 de Septiembre (directo).

Consignatario: A. P. Thompson Gran Vía, 69.—Valencia

Completa información gráfica de los asuntos más interesantes de la guerra.

Extensa información de los asuntos de actualidad. Crónica semanal de la moda.

Interesantes trabajos literarios y de la guerra europea, firmados por escritores notables.